
　会員の皆様、あけましておめでとうございます。本年も茨城青司協をよろしくお願いいたします。

年が明け、私の会長任期もあとわずかになりました。本稿では、私が会長に就任して初めて気づい

た茨城青司協の良さを二つ、お伝えしたいと思います。

　まず第一に、会員の年齢制限や登録年制限が無いことです。それが当然と思っていましたが、全

青司の代表者会議に出席して、年齢制限等のある単位会も多いことを知りました。茨城では何歳で

も青年会に入会できるし、会員でいられます。そのおかげで、ベテランの方と登録から間もない新

人さんが一会員同士として交流できます。また大先輩が会員であることは、そのこと自体が青司協

活動へのエールのように私は感じます。

　第二の良さは、毎年会長が変わっていることです。これも普通の事かと思っていましたが、様々

な理由から会長を二年以上務めている単位会も多いことを知りました。茨城は創立以来毎年会長が

新しく就任しています。私はつい最近まで、会長職の負担を考えると、できる人が長く重任すれば

よいのではないか、と思っていました。しかし過去の記念誌を読んだり、歴代の会長のお話を聞い

たりして、会長の任期一年制には以下のような積極的な意味があることを知りました。それは、多

くの人が会長を経験することで成長し、青司協全体が成熟していくということです。私はこの理念

を知り、自らの考えを改めると同時に、創立以来毎年新たな会長を生み出してきた茨城青司協の土

壌の豊かさ、懐の深さを感じました。

　茨城青司協は、令和７年３月31日に創立から満46周年を迎えます。会員の皆様、今後も茨城青司

協をみんなで盛り立てていきましょう。よろしくお願いいたします。

第46代茨城青年司法書士協議会
会長　諏　訪　知　子

新年の会長挨拶

一年の初めに
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日　付 事業名 内容・講師 時　間 場　所 方　式 参加人数など

2024．
６．15（土）第１回研修会

遺言、任意後見、死後事
務を総合的に支援・提案
できるための基礎知識
講師：司法書士　勝猛一氏

13：20～
16：40

茨城県県南
生涯学習センター
小講座室１

ハイブリッド 24名
（内４名Zoom）

８．10（土）千葉茨城合同研修会

Ⅰ�新しい司法書士像を目指
して～顧問料をもらおう
　講師：司法書士

　太田垣章子氏　

Ⅱ�家庭裁判所の誕生と三淵
嘉子～「虎に翼」の舞台裏
　講師：明治大学法学部

教授　村上一博氏

13：05～
17：20

松戸商工会議所
中会議室 会場のみ 13名

（＋千葉19名）

８．31（土）
全国一斉
養育費
相談会

全青司と共催の無料電話
相談会

12－18時
相談受付 本会会館 ２回線

設置

相談員７名
見学者２名
相談件数９件

９．28（土）法教育フォーラム
全青司と共催の法教育担
当者情報交換会

13：15～
17：30

茨城県県南生涯
学習センター
中講義室

ハイブリッド

10．６（日）るんびに―法律教室

①法律クイズ大会
②�インターネットと上手
に付き合おう

14：00～
16：00

児童養護施設
るんびにー 会場のみ

講師：
①諏訪会員
②田中会員
聴講者：
中高生12名

10．19（土）懇親事業 昼食＆ボウリング大会 13：00～
17：00 勝田ボウルパーク 会場のみ 10名

（プレイヤ―９名）

11．16（土）
関東ブロック
青年司法書士
フォーラム

関東ブロック青年会合同
開催・主に新合格者向け
のフォーラム

13：30～
16：30 全理連ビル 会場のみ

11．17（日）市民無料相談会 市民向けの対面式相談会 13：30～
16：30

茨城町役場
駒場庁舎 会場のみ 相談員11名

相談者16組

11．30（土）朝鮮学校法室教室 高校生向け法律教室 10：00～
10：45

茨城朝鮮
初中高級学校　 会場のみ

講師：久松会員
聴講者：高級部
（高校生）23名

12．14（土）第２回研修会

Ⅰ�簡裁代理業務を中心と
した事例報告
　報告者：久松伸一会員

Ⅱ�ワールドカフェ形式に
よるディスカッション
テーマ
　①不動産決済の悩み
　②�会社設立登記、解散・
清算結了登記の悩み

14：00～
17：10 本会会館 会場のみ

会員19名
本年度合格者
１名

いばらき青司協　事業開催記録（令和６年６月～）
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　本研修会は、任意後見に関する書籍の執筆

などでも著名な、勝司法書士法人の代表社員

である、勝猛一先生にご講義いただきました。

　遺言については、日常的に受託してる方も

多いと思われるなか、任意後見や死後事務と

なると二の足を踏んでしまう方も多いかもし

れません。本研修会では、そんな苦手意識を

克服すべく、それらの業務を総合的に支援し、

こちらから提案できるようになるための知識

について存分に話していただきました。知識

的なことはもちろんのこと、受託するために

はどのように相談者と接するべきかや、気に

なる報酬のことについてまで、経験豊富な知

識に裏付けされた沢山の情報を聞くことがで

きました。これを機に、茨城県内で積極的に

任意後見等を受任する司法書士が増えると良

いと思います。オンライン参加含む総勢24名

の方にご参加いただき、大変盛況な研修会と

なりました。

　その後の懇親会にも15名の方にご参加いた

だき、懇親を深めることができました。

� 久松　伸一

本号では多くの事業の中から２つピックアップして、詳細をご報告します。

活　動　報　告
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６月15日開催　第１回研修会　報告書



　例年、新人会員を講師として市民法律教室

及び相談会を開催していましたが、本年は無

料相談会を開催いたしました。開催にあたっ

て例年通り市民法律教室も検討していたとこ

ろですが講師となる会員の候補者が少なく、

新たに相談会をメインとして開催するべく、

検討してまいりました。また、検討にあたっ

ては、開催場所については過去相談会を実施

したことがない地域に絞り、本年では茨城町

にて開催することとなりました。

　相談会当日、16件の相談があり、全相談員

が相談者様から聞き取り回答に取り組むこと

ができ、アンケートにおいては概ね満足度の

高い回答を得られることもできました。また、

茨城町では司法書士の登録が０名であり、一

定の需要もあったと考えられます。さらに、

広報において茨城町広報誌への掲載、折込チ

ラシの実施、またチラシの設置依頼を行い、

広報誌で本件相談会を知った相談者が多くを

占めました。

　次年度以降、法律教室を含めて開催を検討

していくこととなると存じますが、本年のよ

うに過去相談会を実施していない地域を軸に、

相談会を開催することを検討することも要素

になってくるかと考えられます。

　また、会員の皆様におかれましても今後と

も相談員としてご協力をいただければ幸いで

す。

　� 眞壁　芳太郎
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11月16日開催　市民無料相談会報告書



❶　令和６年
❷　東京
❸�　２年くらい前からフラメンコと年末の第９合唱をやっています。
　　�司法書士としての業務だけでなく、自分が興味をもったことに果敢にチャレンジ中です！
❹�　お誘いを受けたから。
❺�　　「遺言、任意後見、死後事務を総合的に支援・提案できるための基礎知識」「養育費
相談会」の見学「全国研修会」以上に参加させて頂きました。
　　日々研鑽に励み、「邁進」と「精進」を胸に頑張ります。

❶　令和５年登録　　❷　長野県　　❸　読書と釣り　
❹�　青司協で司法書士として働いてらっしゃる多くの先生方の活動、実際やってらっしゃ
ることをお聞きしてさらに自分自身も司法書士としても成長していけるように入らせて
いただきました。
❺�　社会一般の方の中には色々社会の流れの中で法律（相続登記義務化を始めとして）が
どんどん変わっていく中で、法律に接する機会が少ない方もおり、それがゆえにうまく
できない方もいらっしゃるのではないかと思います。私は、青司協の活動を通して自分
も市民の方への法律相談等に参加して少しでも多くの方に法律と司法書士を知ってもら
い一人一人の生活がより良いものになっていくように青司協の活動に参加させていく中
で尽力したいです。

❶　令和６年１月
❷　茨城県石岡市
❸�　子供が生まれてからは家族とキャンプに行くことが楽しみです。子供が生まれる前は
落語が好きで、都内に住んでいたころはよく寄席に行っていました。
❹�　司法書士登録前から仲の良かった先生に誘ってもらえたためです。
❺�　会の運営に積極的な先生が多くて驚きました。他士業でも登録していますが、他の士
業の会より明るくて素敵な雰囲気だと思います。
　�　まだまだ司法書士として駆け出しなので、青司協で色々な活動に参加して見聞を広め
ていきたいと思いますので、ご指導いただけたらと思います。

光　岡　美　乃

赤　羽　祐　樹

沼　田　哲　郎
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新 入 会 員 紹 介

本年度青司協に入会された皆様を、アンケート回答形式でご紹介します。
❶登録年　❷出身地　❸趣味　❹入会の動機　❺事業に参加した感想・青司協でやってみたいことなど



青司協ＳＮＳ　案内

１．LINE何でも相談
　前号でもご案内した「LINE何でも相談」、皆さんは利用していますか？「LINE何でも相談」は、

本年２月から運用を開始したオープンチャットです。12月20日現在、31名が登録し、活発に質

疑応答が繰り広げられています。

まだ参加していない方は、ぜひご参加ください！

◆「LINE何でも相談」ご利用案内
◆参加資格は、茨城青司協会員であることとします　　

◆参加・退出はいつでもご自身で可能です

◆匿名やニックネームでの参加も可能です

◆他の参加者に、ご自身のLINEアカウントやＩＤが知られることはありません

◆ LINEグループと違い、参加する前の会話をさかのぼって読むことができます

ご参加は、右のＵＲＬにアクセスまたはＱＲコードを読み取るだけ！

オープンチャット「茨城青司協LINE何でも相談」

２．茨城青司協のホームページ、フェイスブックも有ります。
　ぜひアクセスしてみてください。

茨城青司協ホームページ
http://ibaraki-seishikyo.com

茨城青司協フェイスブック
https://www.facebook.com/ibarakiseishikyou

今 後 の
活動予定

【茨城青司協】� 令和７年１月26日（日）�� ……………　全国一斉生活保護相談会

� 令和７年２月22日（土）�� ……………　定時総会
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